
本报讯（记者 张洵煜）8月30日，温州

市智能制造现场推进会在我市举行。会议

传达了省委常委、温州市委书记陈伟俊对

智能制造工作的批示要求，温州市副市长

汪驰，我市市委副书记、市长麻胜聪参加会

议。

据了解，近年来，温州市把数字经济作

为“一号工程”来抓，启动“千企智能化改

造”行动，全市已培育了30多个国家级智

能制造试点应用企业和项目，打造了120

多个国家级、省级企业技术中心和工业设

计中心。今年上半年，全市技改投资在去

年高基数的基础上又增长29.6%，增速居

全省第一。

就温州全市智能制造工作，陈伟俊要

求，希望各地各部门以此次现场会召开为

契机，紧扣“奋战1161，奋进2019”主题主

线，深入开展“三助三红”专项活动，扎实推

进政策体系、创新体系和服务支撑体系建

设，打造更多的智能制造示范车间、示范工

厂和示范企业，加快企业装备智能化、设计

数字化、生产自动化、管理精益化、营销服

务网络化步伐，引领面广量大的传统企业

更好走上依靠创新、依靠人才的高质量发

展轨道上来，进一步打响“温州智造”品牌，

加速培育新动力、形成新动能，充分展现

“两区”建设新成效、重塑民营经济新标杆。

“温州发展智能制造，有动力、有潜

力。”汪驰指出，当下的智能制造，不仅要提

效率，更要提效益；不仅要改造设备，更要

改造全生产过程；不仅要线下改造，更要加

快线上云端提升；不仅要卖产品，更要卖服

务。智能制造是一项系统性工程，需要政

府、企业和服务机构多方共同努力，打造灵

活实用的政策支撑、功能集成的平台支撑、

精准高效的服务支撑、优先倾斜的金融支

撑和动力强劲的产业支撑。

我市是传统工业大市，工业企业达1.5

万家。面对产业转型步伐不快、企业生产

效率不高、产品竞争力不强等三重困境，我

市抢抓全省数字经济“一号工程”、温州“两

区”建设机遇，大力实施智能制造“个十百

千万”工程，坚持把智能制造作为传统工业

迭代升级的突破口，列入全省首批4个智

能制造专家委员会指导县，国家级两化融

合管理体系贯标试点企业数量居温州首

位，2019年省“四个百项”重点技改项目数

量居温州首位。我市坚持把智能制造作为

数字经济加速崛起的突破口，列入全省数

字化车间和无人工厂创建试点，国家级智

能制造综合新模式应用项目数量占温州一

半，数字经济核心产业制造业、高端装备制

造业增加值稳居温州前列。

下步，我市将着力打造智能制造应用

的新高地，三年实施企业智能化改造1000

家，培育智能制造示范企业100家，列入国

家级和省级智能制造试点示范项目 10

个。着力打造智能制造装备的输出地，引

育一批工业机器人、工业互联网等智造领

域龙头企业，培育一个500亿级智能装备

产业集群，打响“瑞安智造”品牌，为温州

“两区”建设贡献更多瑞安力量。

麻胜聪指出，要环境先造，全方位构建

智能制造新生态，强化一揽子政策撬动、多

层次平台推动、专业化人才带动；要模式先

转，全方位开辟智能制造新路径，以“知名

服务商量身定制”推动生产智能化，以“龙

头企业领衔技术攻关”推动产品智能化，以

“工业互联网平台”推动管理智能化；要样

板先行，全方位释放智能制造新效应，提升

一批行业，裂变一批重大项目，培育一批新

兴产业。

当日，会议启动温州市千企智能化改

造咨询诊断行动。据了解，该行动采用政

府购买形式，计划全年完成“一对一”入户

诊断300家左右，并在诊断基础上完成项

目初步方案设计100个左右，争取用3至5

年实现规上工业企业智能制造咨询诊断全

覆盖。

会上，与会人员观看我市智能制造专

题片，瑞立集团、庄吉服饰等企业交流发

言，胥军博士作《智能制造发展观察与推进

策略》演讲等。

本报讯（记者 陈京子/文 庄颖

昶/图）“解放路，老的城，窄的街，旧

的楼，熙熙攘攘，回荡耳边的叫卖

声，久久不能散。”一首《解放路》引

起了许多瑞安人的共鸣。8 月 29

日，“瑞安之声”原创音乐论坛举

行。论坛上，我市原创音乐代表作

品《梨木春秋》的词作者黄晨辉、《解

放路》曲作者范继忠介绍了其作品

的创作思路和感想，并现场演唱了

这两首歌曲。

“我就是解放路边上长大的，一

看到这个歌词就想到了我的童年。

与其说我在创作，倒不如说是我在

写我的小时候，写一段你我共有的

回忆。”范继忠讲起创作的心路历

程，为了让歌曲更加好记好听，他和

词作者把歌词再次提炼精简，让整

首歌曲变得更接地气。

据了解，此次论坛是“瑞安之

声”原创音乐汇活动系列活动之一，

由市委宣传部、市教育局、市文联主

办，旨在庆祝中华人民共和国成立

70周年，充分展现瑞安音乐艺术氛

围和音乐艺术水准，推广和发展优

秀本土原创音乐与创作团队, 激发

广大艺术家和音乐爱好者的创作热

情，推出更多优秀原创音乐作品和

原创音乐人才。

论坛上，中国音协流行音乐学会

主席，中华文化促进会音乐产业联盟

主席、著名词曲作家，音乐制作人，音

乐教育家付林作了《原创音乐如何立

足本土》的主题发言。活动期间，还

邀请了浙江师范大学音乐学院教授、

硕士研究生导师、浙江省音乐分析学

学会副秘书长张艺作《歌曲旋律写作

基础》专题讲座，提高瑞安音乐家原

创水平；制作《瑞安之声》原创音乐

CD专辑，在全国知名音乐平台进行

推广、宣传；并举办了第二届“砥砺”

原创音乐会为瑞安人民奉献精湛的

原创音乐视听盛宴。

“近年来，市委市政府高度重视

文艺作品原创，每年拨付100万元

用于奖励文化精品创作。同时，通

过搭建推介平台，多形式多渠道推

广瑞安本土音乐人原创音乐作品；

搭建交流平台，组织基层文艺骨干

赴外地学习，邀请业界专家来瑞开

展培训；搭建展示平台，开展“四个

一批”文艺人才培养，连续三年组织

全市百余支文艺队伍进行大采风大

创作大比拼，引导文艺团队开展文

艺送下乡活动，今年以来已经累计

开展了432场。”市委宣传部相关负

责人说。

据了解，近年来我市文艺人才

原创能力不断提升，文艺精品不断

涌现。歌曲《鼓词与摇滚》登上央视

舞台，《许岙诗韵》获得全国第九届

村歌大赛金曲奖，《解放路》在全球

200多家音乐平台共同发布，一首首

展现瑞安人精神、瑞安城市形象的

原创音乐精品力作收获点赞。

本报讯（通讯员 李梦娜 记者 陈希

林）8 月 29 日至 30 日上午，市十六届人

大常委会第二十四次会议召开。市领导

麻胜聪、叶建辉等参加会议。

会议听取和审议了市政府关于上半

年我市经济社会发展情况和下半年政府

工作的报告，关于 2019年上半年国民经

济和社会发展计划执行情况的报告，关

于 2018年地方财政决算报告、市经信局

等 10个部门 2018 年决算报告的说明和

2019年上半年地方财政预算执行情况的

报告，关于 2018年度本级预算执行和其

他财政收支的审计工作报告；听取和审

议了市政府、市人民法院、市人民检察

院、市公安局分别关于食品药品环境保

护领域违法犯罪行为处置工作情况的报

告和市人大常委会法制内司工委的调研

报告，市政府关于企业上市工作情况报

告审议意见落实情况的报告和市人大常

委会财经工委的调查报告；听取和审议

了瑞安市生态文明建设规划（2018-2025

年）和瑞安市 2019年重点建设计划调整

方案。

会议表决通过了关于批准2018年度

地方财政决算的决议，关于同意瑞安市

2019 年重点建设计划调整方案的决定，

关于瑞安市第十六届人民代表大会个别

代表资格审查的报告及相关人事议案，

关于许可对市十六届人大代表蔡贵者采

取取保候审强制措施的决定。

会议任命蔡仁敏为市第十六届人大

社会建设委员会副主任委员，薛颖为市

第十六届人大常委会办公室副主任。会

议接受邵万娒辞去市第十六届人民代表

大会代表职务，免去其市第十六届人大

常委会财政经济工作委员会主任职务。

叶建辉充分肯定了上半年政府工作

取得的成绩，认为市政府紧紧围绕市委

统一部署和市十六届人大三次会议确定

的目标任务，真抓实干、开拓创新，实现

了质量效益变好、发展环境变好，呈现出

了工作亮点多、上级好评多的良好态

势。他指出，市政府要以“三助三红”专

项活动为载体，继续紧盯目标，大抓落

实、奋勇争先，确保高质量完成全年各项

目标任务；围绕市十六届人大三次会议

建议议案，加大办理力度，争取在规定时

间完成规定任务。

叶建辉要求，认真抓好同级审、食药

环领域违法犯罪行为处置、企业上市等

三项议题审议意见的落实，思想上要再

重视，落实上要再加码，机制上要再完

善。深入学习贯彻省委人大工作会议精

神。全市人大系统要结合“不忘初心、牢

记使命”主题教育，全力协助市委做好人

大工作会议的筹备工作，在深刻领会把

握会议精神的基础上，结合瑞安实际，谋

划高水平推进新时代我市人大工作和建

设的具体举措。

会后，温州市自然资源和规划局副

局长、教授级高级规划师、国家注册城市

规划师张静作题为《都市区视角下的瑞

安发展》的专题讲座。
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温州市智能制造现场推进会在瑞举行

未来三年，我市将培育500亿级智能装备产业集群

市十六届人大常委会
第二十四次会议召开

争创温州一流争创温州一流争创温州一流
争当全省标杆争当全省标杆争当全省标杆
“两区”建设，瑞安在行动

“瑞安之声”原创音乐汇推动瑞安原创音乐发展

奏响曼妙旋律 碰撞思想火花

壮丽70年奋斗新时代

我市举办第二届我市举办第二届““砥砺砥砺””原创音乐会原创音乐会

“项目进度很快，我们要住上新房了。”

拆除现场，村民们围观、拍手称快。

联光棚改项目是我市重大民生工程，

是贯通文华路全线、打通东新产城与104

国道之间“中梗阻”的重大项目，今年8月5

日实现签约100%,也是我市首个由政府主

导且实现协议清零的团块改造项目。9月

16日是汀田街道联光村棚改项目最后的腾

空期限，目前项目已腾空186户65%以上，

眼下仍在有序地腾空中。

凡是了解这件事的人，都知道当地征

迁签约工作情况复杂、矛盾错综，难度超乎

想象，被人们喻为“最大拆改难度”的项

目。当地有一个出名的“十二字工作法”：

想破脑皮、磨破脚皮、说破嘴皮。干部们硬

是以“三破三皮”的担当和作为，完成最难

的任务。

从怀疑到肯定
2017年6月，联光村棚改项目攻坚组

刚入驻联光村时，就遇见了巨大的拦路

虎。“观望，怀疑，不支持。他们担忧并怀疑

安置房能否如期建设完成。”攻坚组组长张

宏力和攻坚组成员在一次次进村入户中发

现：棚户区改造有着巨大的心理阴影。

联光村原先有个百姓自建的旧村改造

JS团块项目，因房价下行、遭开

发商跑路，“烂尾”达7年之久，

“这个工程与棚户区改造无关，

可要征迁，首先得攻克这道难

关。”攻坚组积极与市里相关部

门沟通争取政策支持，通过诉

讼，解除该村与原来开发商的合

同，引入新的承建商，JS团块建

设重新启动，拆迁工作也随之顺利开展。

“事实证明，只要帮百姓算好账，他就

没有顾虑了。”张宏力说。项目征迁过程

中，还得到了住建、市监、税务等多个部门

的全力支持，工作迅速推进。

在行进过程中，心与心的距离在拉近

——

“上午忽然接到电话，一位拆迁户回家

过清明节，想在临走前把拆迁安置补偿协

议签掉。放下电话说走就走，没想到一签

还是三户。虽有负春光，但想想离完成联

光村棚改任务的目标又前进了一步，还是

觉得很是欣慰的。”

这是2017年某日，项目攻坚组副组长

鲍树锋朋友圈的内容。与他叙述的一样，

不管过节还是平时，不论早晚：拆迁户的需

要，就是攻坚组的使命。当日，这一朋友圈

点赞诸多，大家被攻坚组“真心真情暖民

心”皆大欢喜的结局感动。一群用心用情

的干部，把工作做到了群众的心坎里，最终

也拆除了群众的“心墙”。

从99%到100%
行百里者半九十，越到后面任务越艰

巨。今年年初，项目征迁签约率已达99%，

只剩下最后五户没有签协议，6个月过去

了，征迁工作仍无法突破。

“三破三皮”精神再次发挥作用：攻坚

组想破脑皮，从这五户人家各方入手，为他

们当好“店小二”，跑好腿、算好账，把道理

讲透，帮他们解决处理好家庭关系；走破脚

皮，摸黑都知道征迁户家有几级台阶；说破

嘴皮，三遍不行就来五遍……

以理服人、以情感人。五户拆迁户终

于在8月5日签约。

“三破三皮”精神，也大大触动了村干

部。

“攻坚组舍小家为大家，我们也应该齐

心协力推动征迁工作。”联光村党支部书记

陈忠里说，村干部、村指挥部、威信高的拆

迁户都参与征迁工作中来，形成了政府、村

集体和拆迁户三方协作的良好局面。

“都说征迁工作是天下难事，它没有

教科书，难在一把尺子量到底，难在利益

诉求无法统一，但用心用情用力，却是统

一标准。”汀田街道党工委书记曾大冲

说。今年10月份，他们将启动大面积拆除

工作，年内开工跟进安置房建设。随着棚

户区拆除，对汀田发展起着举足轻重的文

华路将贯通东西，全面实现汀田“三横三

纵”交通脉络，并与瑞安市区形成8分钟的

交通圈。

这意味着，距离老百姓的幸福安居梦，

汀田联光村又迈进了一步。

“三破三皮”换来百分百协议签约
“最大拆改难度”联光村棚改项目昨拆除危房

我和我的祖国

■首席记者夏盈瑜

昨日，在汀田街道联光村，一片危旧房密集的区域，挖掘机正在工作，6

户约300平方米危房被现场拆除。被拆除的是联光村棚改项目D级危房。


